
令和６年度防災会議結果 

 

会議名  令和６年度稲沢市防災会議 

決議日 令和７年２月２７日（木） 

会長及び

委員 

稲沢市防災会議会長（稲沢市長） 

稲沢市防災会議委員（２６名） 

議題内容 ○協議事項 

（１）稲沢市地域防災計画の令和６年度修正について 

（２）稲沢市地域防災計画附属資料の令和６年度修正について 

○報告事項 

（１）今年度の取り組みについて 

（２）今後の取り組みについて 

協議事項

における

議決結果 

○協議事項 

（１）稲沢市地域防災計画の令和６年度修正について 【全員承認】 

（２）稲沢市地域防災計画附属資料の令和６年度修正について 【全員承認】 

 

委員から

の意見と

事務局回

答 

≪意見≫ 

 

（稲沢市商工会議所女性会 会長 小出氏） 

本年度の総合防災訓練ですが、参加されてた方の年代がかなり高いような気

がしたのですけれど、もっと若い人が参加できる方法があればいいのになと感

じました。 

 

（事務局回答） 

本年度の総合防災訓練の参加者につきましては、主に平和地区の区長様をお

願いしております。平和地区での開催に伴いまして、区長様にいろいろな初動

対応していただかなければいけないということで、主に区長様に訓練参加をし

ていただいております。また、一般の方への周知については、多様な手段を取

っておりますが、多数の方のご参加に至りませんでした。今後につきましては、

若い方にもご参加いただけるよういろいろな媒体、ＳＮＳ等を使って周知に努

めていきたいと思っております。 

 

（稲沢市消防団 団長 小沢氏） 

本年度の総合防災訓練ですが、各分団、各1人づつの参加でお願いしたいと

いう依頼がありました。訓練効果の面から1人での参加よりも多数での消防団

員の参加の方が良いと思われるので、場所や時間に制約はあるものと思います

が、消防団員による訓練参加人員増加を検討していただきたいと思います。 

 

（事務局回答） 

来年度の訓練内容を決める際に、消防団の方とも協議をさせていただきまし



て、訓練内容を吟味させていただきます。その上で、参加者の人数等も調整を

させていただきたいと思います。 

 

（稲沢市障害者福祉団体連合会長 横井氏） 

現在、稲障連では避難所に置くコミュニケーションボードを作成してます

が、実際に避難所で被災した方たちがどのように活用していたのかという情報

があればいただきたいと思います。 

また、総合防災訓練で防災倉庫の中を確認しましたが、備蓄にいろんな種類

の食品があり、乳児用の食品やアレルギー食以外にも腎臓の悪い方や宗教上

の理由で特定の食べ物しか食べられない方のための食品が用意されていたこ

とは感謝に絶えません。特殊な食べ物は全部の防災倉庫にあるわけではなく、

導入予定の運営支援アプリの活用に特殊な食品の把握等が反映されるとまた

一段と被災者の生活向上につながるのかなと思いました。 

 

（事務局回答） 

コミュニケーションボードの作成については、ありがとうございます。避難

所に置けるようにというところでご協力をお願いしたいと思います。ただ、実

際の被災地での活用に関する情報については、持ち合わせておりません。今後、

協定を結んでいる自治体等から情報を取得したいと考えております。 

備蓄物資のアプリへの登録ですが、来年度業者とアプリの内容について協議

をしていくことになっております。どこまでの情報が記載できるのかというと

ころがまだ分かっておりません。なるべく多くの情報を皆様にお伝えできるよ

う業者の方と協議をして作成していきたいと思っております。 

  

（稲沢市建設協同組合 代表理事 渡邊氏） 

私は通勤するときも道路が陥没をしておればすぐ連絡を入れる、川が崩れて

おったらすぐに連絡を入れる。すぐ対応できるときは、対応するということに

なりますが、それは建設協同組合だけじゃなくて、一般の市民の方も通勤や散

歩されているときに危険予知という観点から、何かあるなというときには、す

ぐ市の防災に連絡を入れていただいて、稲沢市民全部で目を光らせて、大きな

事故になる前に、稲沢市を守っていくとよろしいかなと常々思っています。私

達もいつでも24時間体制をとっていますので、そういう形で市民全体一致で

戦っていきたいと私は思っとります。 

 

（会長回答） 

道路の陥没等については、八潮市の例がありまして、非常に皆さんご心配を

持っていらっしゃると思いますが、稲沢のいなレポという機能があります。道

路の陥没や色々なことがあったら、写真に写してですね、送っていただくとい

うものがあって、結構利用されておりますので、市民の方にも周知をいただく

ように、そして建設業の方も是非これからもよろしくお願い申し上げます。 



 

（稲沢市消防団本部支援団員 リーダー 戸田氏） 

避難所につきまして、稲沢東高等学校は本年度で閉校になるかと思うんです

けど、避難所として来年度以降も続くかどうか、お聞かせ願いたいと思います。 

 

（事務局回答） 

稲沢東高等学校につきまして、私共としては避難所として存続をしていき

たいと考えておりますが、今年度まで在校生がおられるというところで、県

としても、本格的な協議を表立ってできないといったような状況でした。で

すので、新年度に入りましたら在校生もおられなくなりますので、本格的な

協議をして、何とか避難所を維持していけるように協議をしていきたいと思

っております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

令和６年度稲沢市防災会議　議決結果一覧表

役 職 名 氏 名
協議事項

(１)
協議事項

(２)

委員 稲沢市議会　議長 吉川　隆之 承認 承認

委員 稲沢市医師会　会長 笠原　純一 欠席

委員 稲沢市歯科医師会　会長 竹市　智之 承認 承認

委員 稲沢市薬剤師会　会長 齋藤　真慈 欠席

委員 稲沢厚生病院　事務部長 渡邊　一誠 承認 承認

委員 愛知県尾張県民事務所　所長 多田　保孝 代理出席
防災安全課長

近藤　孔三
承認 承認

委員 愛知県清須保健所　所長 栗木　雅洋 承認 承認

委員 愛知県一宮建設事務所　所長 二ノ宮　明彦 承認 承認

委員 稲沢警察署　署長 進藤　尚寛 代理出席
警備課長

細川　憲志
承認 承認

委員 稲沢市消防団　団長 小沢　実 承認 承認

委員 稲沢市消防団本部支援団員　リーダー 戸田　雅子 承認 承認

委員 西日本電信電話株式会社東海支店　設備部長 本多　裕治 欠席

委員
中部電力パワーグリッド株式会社　
一宮支社　副支社長

堀内　寿志 承認 承認

委員
　東邦ガスネットワーク株式会社　
　一宮事業所 所長

米塚　智宏 承認 承認

委員
愛知県LPガス協会西部支部稲沢分会
株式会社エス・アイ東海　代表取締役

牧　暢 承認 承認

委員 日本郵便株式会社稲沢郵便局　局長 服部　直信 欠席

委員 日本貨物鉄道株式会社東海支社　稲沢駅長 桑島　紘平 承認 承認

委員 東海旅客鉄道株式会社　尾張一宮駅長 藤本　一郎 欠席

委員 名古屋鉄道株式会社　国府宮駅長 伊藤　和浩 承認 承認

委員 稲沢建設協同組合　代表理事 渡邉　洋二 承認 承認

委員 稲沢商工会議所　常議員 塚本　雅弘 承認 承認

委員 稲沢市商工会議所女性会　会長 小出　晶子 承認 承認

委員 稲沢市連合婦人会　会長 牛嶋　みゆき 承認 承認

委員 社会福祉法人稲沢市社会福祉協議会　会長 杉山　茂和 承認 承認

委員 稲沢市赤十字奉仕団　委員長 吉田　さゆり 欠席

委員 学校法人足立学園愛知文教女子短期大学　教授 有尾　正子 承認 承認

委員 学校法人滝川学園名古屋文理大学　教授 岸田　友子 承認 承認

委員 稲沢市障害者福祉団体連合会　会長 横井　聡美 承認 承認

委員 稲沢市民生委員・児童委員協議会　会長 澤田　等 欠席

委員 愛知西農業協同組合女性部　部長 足立　純子 承認 承認

委員 稲沢市副市長 清水　澄 承認 承認

委員 稲沢市教育長 渡辺　孝雄 承認 承認

委員 市民福祉部長 服部　美樹 欠席

委員 建設部長 伊藤　和彦　 承認 承認

承認 26名 26名

否認 0名 0名

出　欠　等

 


